

# Las elecciones generales en Inglaterra

## LLOYD GEORGE ATACA A LOS LABORISTAS

SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

GESTIONES PARA EXPULSAR UNA CONDESA BOLSHEVIKI.

NUEVA YORK, 27.—La Liga Nacional de Seguridad está haciendo esfuerzos para lograr la deportación por medio del Gobierno de la Condesa Karolly, llegada ayer a ésta, quien se propone dar una serie de conferencias y hacer lecturas públicas. Se acusa a la Condesa de ser una activa propagandista del bolshevikismo lo que es una amenaza para las instituciones nacionales

HOY SE REUNIO EN CONSEJO DE LA LIGA EN BRUSELAS.

BRUSELAS, 27.—Hoy tendrá lugar la apertura de las sesiones especiales del Consejo de la Liga de Naciones que va a tratar del asunto surgido entre la Gran Bretaña y Turquía a propósito de las fronteras en el Irak y en Mosul.

LOS DELEGADOS QUE DEFENDERAN A INGLATERRA EN BRUSELAS.

LONDRES, 27.—Los delegados ingleses y sus asistentes para las sesiones del Consejo de la Liga de Naciones en Bruselas a propósito del conflicto anglo-turco, salieron de ésta el sábado pasado para Dunquerque, de donde seguirán para Bruselas.

GRAN ACTIVIDAD EN TODA INGLATERRA.

LONDRES, 27.—Desde el sábado presenta Inglaterra toda un aspecto de actividad desusada con motivo de la proximidad de las elecciones generales. Se dice que en la ciudad de Londres los coaligados tienen la seguridad de alcanzar una gran mayoría. Los leaders de los diversos grupos están pendientes de la dirección de sus partidos trabajando como muy pocas veces se les ha visto. Las elecciones de este año apasionan como nunca a todo el pueblo y a los políticos.

LLOYD GEORGE PUBLICA UNA INTERESANTE CARTA.

LONDRES, 27.—Lloyd George, ex-primer ministro, ha publicado una carta dirigida a los ciudadanos del país de Gales a los cuales les dice que el gobierno de los laboristas se ha señalado por una serie de desaciertos y que Inglaterra toda está en la obligación de remediar este estado de cosas, para lo cual tiene el arma de las elecciones.

LA MUERTE DEL SECRETARIO WALLACE.

WASHINGTON, 27.—El Presidente Coolidge y su señora visitaron la familia del Secretario Wallace y le significaron su condolencia por la muerte del buen ciudadano que acompañó al Presidente en sus labores de gobierno.

## Dos estaciones radio-telegráficas y radio-telefónicas

La casa Koberg y Compañía ha recibido una comunicación de Berlín en que se le avisa que la conocida empresa Telefunken, está ya al terminar la construcción de las dos estaciones inalámbricas, para radio telegrafo y teléfono, que serán colocadas por el Gobierno de

Costa Rica en dos importantísimas regiones de nuestro territorio. La una en la región del Pozo o sea costa Sur del Pacífico y la otra en la costa atlántica, en las cercanías del Río Sixaolá.

Con la primera de las instalacio

nes tendrá la capital comunicación rápida con Buenos Aires y todos los pueblos pertenecientes al Cantón de Osa. Con la segunda se facilitará la comunicación con Talamanca y el exterior. La United Fruit Co. tiene por ese lado una

buena estación radio telegráfica y telefónica pero el servicio que puede prestar al público lo hace en forma muy limitada, porque casi siempre tiene ocupado el aparato. Debemos estar pues, de plácemes, con la noticia que dejamos consignada.

## Justo descanso

El señor Presidente de la República salió ayer para Cartago acompañado de su primer edecán don Arturo Coto, y del Secretario de Comandancia en Jefe don Anibal Coto. El señor Presidente se hallaba aún, en la mañana de hoy, disfrutando de las brisas suaves de la vieja metrópoli.

## Polvo o barro

Aparado con polvo, con ese polvo que se levanta a cada rato en las ya famosas calles de San José, disfrutamos ayer de un día de espléndido verano. Nuevamente excitamos al señor Gobernador para que mientras dure el veranillo mande sacar las regaderas.

El polvo de nuestras calles no es más que el barro que en días pasados amasó el temporal y urge que ni una ni otra cosa sean la divisa que exhiba nuestra bella ciudad de San José.

## Fallecimiento en Limón

El sábado en la noche falleció en Limón el estimable caballero don Moisés Pacheco. Enviamos nuestro sentido pésame a la que fué su esposa doña Ester Calvo de Pacheco, y su hijo don Gonzalo Pacheco y demás deudos.

## Perros y más perros

Hay que darles bocado o sea la bien conocida droga que acaba con ellos, la píldorita. Son muchos los perros que molestan a los transeuntes en San José. El que tenga perro, que lo amarré y si no que se envenenen, sin miramientos de ninguna especie.

Es preciso evitar el concurso de canes en los parajes públicos y más aun cuando nos hacen presenciar escenas como la que culminó en lo trágico, allá por la Constructora, que en otra nota hemos relatado.

## En Escasú

Lesda hace varios días se halla enferma en Escasú la señorita Arabela Vincenzi. Hacemos votos por su pronta mejoría.

## El baile vespertino de ayer

En la casa que tiene en la avenida central don Mariano Guardia, cerca del Teatro América, se efectuó ayer tarde un precioso baile, en el que vimos danzar lo más selecto de nuestras alegres pollitas de la buena sociedad.

La simpática expansión espiritual se prolongó hasta las primeras horas de la noche y los concurrentes desfilaron satisfechos y complacidos en busca del reposo, esperanzados en que esta clase de fiestas han de sucederse con más frecuencia.

# LA NOTA VESPERTINA

La manifestación de ayer de la Gimnástica no tuvo mayor trascendencia. Ya eso se sabía. Era una manifestación de deportistas. Y ya se sabe que si algo hay muy difícil de poner de acuerdo es precisamente a deportistas.

Las gentes que la veían pasar dijeron: hombre, qué temprano empieza la política. Esta, si no es una manifestación del candidato Rosales, se parece mucho por el número.

Pero la tapa es que la manifestación era para ir a visitar a don Ricardo. Pero a don Ricardo ni siquiera le avisaron que estaban perpetrando una manifestación contra él. De manera que el viejo, siguiendo su inveterada costumbre, se las pintó muy temprano para Cartago. Y la manifestación, careció de objeto.

El Cholo Morales ha saboreado

do el licor embriagante de la gloria. Ayer estaba muy tranquilo leyendo una novela muy fea, cuando le avisaron que iba una manifestación para la casa presidencial.

Como don Ricardo se había ido para Cartago, y Cacayo estaba en la cama, el Cholo se dijo:

—Esto no puede ser para el policía; menos para Caldera. De modo que tiene que ser para mí.

Y por diez minutos se sintió hasta futuro presidente.

Y se sintió futuro presidente con los dos pies puestos en el quicio de la casa presidencial. Del quicio al interior no había más que un paso. Pero los manifestantes truncaron sus sueños preguntándole:

—Bueno, Cholo, háganos el favor de sacarnos al viejo, por que le tenemos que decir unas cosas.

—Señores, el viejo, se las pintó para la ciudad natal, contestó el Cholo casi de mal genio.

Había que ver la cara de los manifestantes que se habían jalado a pata desde la Sabana hasta el Alto de la Estación.

Los vecinos de la Sabana no creen que sus animales puedan sufrir grave daño con la construcción del Stadium. Así es que se reunieron una noche de éstas y acordaron ponerle al Congreso de los diputados una comunicación inalámbrica en que resumen su opinión así:

“Señores diputados: Por animales no dejen de autorizar construcción del Stadium”.

Las dificultades surgidas entre Carlos Juis Jiménez y José Albertazzi a propósito de los Pactos de Washington, no ha tenido el mal desenlace que se esperaba.

Tampoco las surgidas entre don Ricardo Fernández y don Aristides Jiménez sobre el mismo asunto.

Las relaciones han estado tirantes pero se espera que la conflagración no tome proporciones: sobre todo si se atiende a que son de paz y amistad los consabidos pactos.

En este país nada dura. El otro día las gentes preguntaban con una dulce sonrisa:

—Oiga, joven, ¿qué hay del violín?

Pero ya esto se iba haciendo viejo: ahora la manera de preguntar es otra:

—Venga acá, ciudadano, ¿qué hay de las indias?

Don Ricardo publicó ayer un artículo grande y otro chiquito. Ya no hay día que don Ricardo deje de colaborar en los periódicos, donde ha resultado un redactor mejor que las más es-

plendidaz tijeras. A propósito de las publicaciones de ayer, cantan las gentes:

Para pasar los pactos se necesita, una cartota larga y otra chiquita.

La Gimnástica, que le organizó una manifestación a los pañuelos y otra a don Ricardo, está muy empeñada en preparar otra para el día que llegue el Arzobispo, quien ya está en víspera de venirse.

A propósito, se nos dice que Monseñor Castro viene muy distinto. Hasta guapo viene, y con un peinado combo, liso, admirable.

—Claro—nos dijo ayer un empleado de la Curia—no ve que Monseñor ha visto en Europa que todos se peinan con Stacomb y él, que no se queda

atrás, ha seguido la buena costumbre.

Alguien le preguntó a don Elías que si él pensaba contestar a Albertazzi, y dijo que don Elías contestó:

—Si Albertazzi hubiera sido tinoquista...

Estaba Albertazzi hablando de moral política en un grupo, cuando llegó Salustio y le dijo: —Qué calles... que nos gastamos Albertazzi...

A lo que Albertazzi contestó:

—Es que el que calla otorga...

Según don Ricardo Jiménez, don Ricardo Fernández Guardia era el de las inditas púberes de Colón.

Por algo sabe tanta historia sobre la conquista don Ricardo...

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORIZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

Alivia Reumatismo

El "Musterole" afloja las coyunturas tensas y quita el dolor. Este unguento claro y blanquizco, hecho a base de aceite de mostaza, por lo regular dá alivio en cuanto se unta sobre las partes afectadas.

Tan efectivo como el sinapismo de antaño, sin que cause ampollas. Recomendado con frecuencia por médicos y enfermeras.

Compre Musterole hoy en la farmacia. Téngalo siempre en casa. Se vende en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



LA MEJOR GARANTIA

que Ud. puede exigir al tomar un refresco, es que reúna las condiciones

que siguen:

FABRICA DE

JUAN LUIS CAMPOS

Teléfono 190

Los más puros

A base de agua filtrada

Manufacturados con toda limpieza

Elaborados con todo cuidado

Jamás se descomponen

Ofrecidos en todas partes

Ricos en sustancias sanas y alimenticias

Esas condiciones las encontrará usted siempre en los refrescos de la fábrica

LA MEJOR

DE NUESTROS CANJES

DE COLOMBIA

Con gran solemnidad se ha efectuado en Bogotá y en otras ciudades importantes del país el festejo del Centenario de Rojas Garrido, filósofo, estadista y poeta de alto vuelo y de talento singular, quien ejerció la primera magistratura. La Cámara de Representantes y el Senado, de la República se asociaron a la celebración de este Centenario.

—El Gral. Vicente Mestre, anciano de sesenta años y veterano militar que sirvió tanto en el país como fuera de él, pues ocupó altas gerarquías militares en Venezuela y fue Ayudante de Gral. Marina en su campaña de Africa, se suicidó en las gradas del capitolio, haciendo dos disparos de revólver.

—Las tendencias militares de España, Chile y otros países empiezan a tener eco en los círculos militares colombianos. Ya se ha presentado un caso que acusa el peligro del militarismo: un grupo de oficiales de la guarnición de la ciudad de Barranquilla desafió al Director de "La Nación" porque hizo una publicación que en concepto de dichos oficiales era lesiva de la dignidad del Ejército. El Senado ha intervenido en este asunto haciendo una severa interpeleación al Ministro de Guerra sobre este incidente que, si bien considerado como hecho aislado, no tiene trascendencia, sí es sintomático de que el mal ejemplo tiende a cundir. El asunto terminó con explicaciones de los desafiados.

—Fue aprobado el Tratado de límites entre Colombia y Panamá, según el cual los límites entre estas dos repúblicas son los mismos que fijaba la ley colombiana de 1885, y en caso de desavenencia entre las comisiones demarcadoras las Altas Partes contratantes pueden recurrir al arbitraje. Se considera este Tratado como un triunfo de la Cancillería colombiana.

den recurrir al arbitraje. Se considera este Tratado como un triunfo de la Cancillería colombiana.

DE ECUADOR

—Terminó por completo la última revolución que había estallado en este país, que actualmente se preocupa por conjurar la crisis económica que atraviesa.

—La censura telegráfica fue negada por el Congreso.

—Entre los proyectos que cursan en las Cámaras ha dado lugar a ardientes debates el relativo a la licitación oficial de letras sobre el Exterior, medida que está en práctica hace dos años y que ha evitado que el cambio baje a tipos exagerados por obra de la especulación.

—La Compañía Argentina, la del famoso Gringo Barattieri, está actualmente trabajando con gran éxito en Quito.

DE MEXICO

El Sr. Treviño, Secretario General de la Federación Mexicana de Trade Unions quien se encuentra actualmente en Londres está haciendo esfuerzos en los círculos laborales ingleses para que, mediante sus influencias en el gobierno ob-

tegan el reconocimiento del actual gobierno mexicano. El Sr. Treviño apoya su demanda con la aseveración de que el General Plutarco Elías Calles obtuvo su triunfo mediante el concurso de las clases trabajadoras y que es socialista declarado. Se muestra sorprendido de que el único gobierno que no haya reconocido hasta ahora al de México sea el de la Gran Bretaña a pesar de ser ambas regímenes netamente laboristas.

DE CENTRO AMERICA

A fines de noviembre próximo se dará principio a la construcción de un muelle de concreto igual al de Corinto en el puerto nicaragüense de San Juan del Sur.

—Gran número de revolucionarios hondureños derrotados están refugiándose en Nicaragua por la frontera norte.

—La familia del Presidente Tosta de Honduras se ha radicada en la población de Usulután, de la República de El Salvador.

—Se contrata en Estados Unidos un técnico financiero que organice y dicte las leyes que deben regir al Banco Nacional de Nicaragua.

—El estado de ruina en que se halla Honduras por sus constantes revoluciones ha determinado al gobierno alemán a suprimir este país de la lista de los países centroamericanos a donde fomenta su emigración.

de la Liga de Naciones pidiendo que se convoque una sesión extraordinaria del Consejo Supremo, para interpretar el problema del statu-quo entre Inglaterra y Turquía, que todavía están disputando el asunto de Mosul.

Vientos de tempestad parecen arremolinarse en torno de las potencias occidentales, favorecidos por la intranquilidad reinante y la sospechosa inseguridad de la paz en Europa. Si una aparatosa demostración de los nacionalistas turcos con Mustafá Kemal Pashá a la cabeza logró en Lausana con la cooperación de los capitalistas americanos de la concesión Chester—que más tarde fueron burlados por el mismo habilidoso Mustaphá, quien alejando razones de interés nacional se negó a cumplirlos—fue suficiente para amenazar a los grandes países del oeste, al extremo comprobado, que no resultaría hoy con una acción conjunta. En Egipto la sociedad de la enseña blanca tiene un esforzado y ardoroso paladín, Zeglul Pashá, quien esconde bajo los ostentosos arreos diplomáticos la cimitarra lista a relucir en cualquier momento; Mohandas K. Gandhi suspende sus ayunos en la India y está en expectativa del desarrollo de los acontecimientos.

La actitud de Mc Donald indica la gravedad de la situación; el problema está actualmente en el maximum de su intensidad, y quizá cuando se quiera tranquilizar a esos millones de hombres hasta ayer sumisos, y pacta con ellos, sea tarde, y la primera piedra de la rebeldía de los países incultos contra la protección humillante y la explotación onerosa de sus interventores, será puesta sobre un río de sangre, que desprendiéndose de las faldas de Yabel Yubela enrojecerá las aguas del Tigris y lleve su ola de destrucción hasta los lejanos mares.

EL CABALLERO DE LA TORRE

Octubre 27:24.

Pinotea! Pinotea!

Aproveche la bondad de esta madera y construya y arregle su casa, pronto se acabará

Depósito: edificio escolar Juan R. Mora Teléfono No. 811

CATARROS MUCHAS VECES CONDUCEN A PULMONIAS, TOMA EMULSION de SCOTT

Tome CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA

# PONGA LOS HECHOS A PRUEBA

Para saber lo bueno que un cigarrillo puede ser hecho, Ud. debe fumarlo

La venta en Costa Rica sobre todas las demás



Se venden a \$0.70 el paquete Recuerde!! No hay nada igual

Guarde las cajetillas vacías y obtenga uno de los diez premios que obsequiaremos en Noche Buena por un valor total de \$3.000

AL TOMAR SU WHISKY PIDA SIEMPRE

# "Stretton"

CON LA MEJOR AGUA MINERAL INGLESA.

AUTOMOVIL DE ALQUILER STUDEBAKER, nuevo suave, seguro y cómodo.

Pida el carro de Rodríguez. Garage ANEX HABANA de Chase y Esquivel. — Teléfono 516 o 463.

## IDILIO TRAGICO

Victor Hugo dice en una de sus obras admirables que el perro tiene en la cola la sonrisa. Hacemos esta cita a propósito de una escena que presenciamos ayer allá por el barrio de la Constructora. Los perros los nudos, blancos, casi finos violeta ella y jazmín él—se encontraron en la calle y después de sonreírse y de babearse los ociosos se ponen a jugar. De pronto, como cartelones de teatros, se arriman y se pegan a la pared. Así se hallaban, pasando el rato, gozosos, cuando en eso para ellos un transeunte de mala catadura. Verlos, levantar una enorme piedra y de jársela caer encima, todo fue uno. La pobre violeta quedó despanzurrada. Jazmín huyó despavorido. Qué crueldad! Esos idilios son muy naturales y a nadie sorprenden. Hay almas con poca alma. La compasión con los animales es un deber, y más con el perro, que tiene siempre en la cola una sonrisa para el hombre.

## GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE DE 5 Y 7 PASAJEROS Especialidad en los servicios durante la NOCHE LADO NORTE DE LA CATEDRAL TELEFONO 91 N

LA JOYERIA Y PLATERIA de A. Bello se ha trasladado contiguo al Siglo Nuevo. Artículos de novedad.

## Heredia al día

Sociales y personales

De temporada al Monte parten don Juan Negrini y señora.

De paseo estuvo en ésta el señor Secretario de RR. EE.

Vino de paseo, doña Consuelo de Solera.

Don Bernardo Herrera ha continuado mejor de salud.

CRONISTA LEPIZ

Anúnciese en este Diario

### EL APARATO RESPIRATORIO

Nada es tan delicado como los órganos que forman el aparato respiratorio humano. Un catarro descuidado puede convertirse fácilmente en una bronquitis, pleuresía, pulmonía o acaso tuberculosis. Cortese el mal en sus comienzos usando MUSTEROLE, el remedio eficaz por excelencia.



MUSTEROLE, el ungüento maravilloso, que ha venido a reemplazar a los antiguos quemantes sinapismos, es el mejor preventivo contra las enfermedades de los órganos respiratorios. Es, además, muy eficaz en los casos de reumatismo y neuralgia.

Se vende en pomos y tubos en todas las farmacias. AGENTES PARA C. RICA JOSE MARIA PINAUD

# Lo que dicen los diarios del domingo

LA TRIBUNA.—Una aclaración del señor Presidente de la República respecto a un concepto errado de su artículo "Persuasión, no compulsión".

—Don Ricardo Fernández Guardia replica a don Ricardo Jiménez. Los hechos que relata, el señor Fernández Guardia en defensa del cargo que se lanza, ya eran conocidos del público, pues se publicaron en otra época y se realizaron en la misma forma en que lo hizo El Salvador, que se mantuvo dentro de una neutralidad benévola durante la guerra europea. Hace en este artículo algunas otras apreciaciones de carácter personal contra el señor Jiménez.

—El incidente de Costa Rica en la Conferencia de Chile, por don Alejandro Alvarado Quirós.

—Origen del plan que hace a Guatemala poseedora de Belice, Honduras, por mediación de Estados Unidos y donde este último país establecerá una base naval para contribuir a la defensa del Canal de Panamá.

—El Salvador niega que haya fiebre amarilla.

—Tirantez de relaciones entre Paraguay y Bolivia por cuestión de fronteras.

—En 1930 estallará una nueva guerra mundial, aun más formidable que la de 1915—dice el general Von Shoenich en un libro recién publicado.

—Finanzas, Industria y Comercio. Historia de la semana.

—Documentos mejores que palabras, se titula un artículo del señor Presidente de la República en el cual pone en claro las sospechas que ahora salen a relucir con motivo de la actitud de Estados Unidos cuando nuestro conflicto con Nicaragua en 1909 por violación de nuestras fronteras. Publica los documentos del caso, procurando demostrar en qué estriba el error que ha servido de base para creer que Knox aconsejaba a Costa Rica declarar la guerra a su vecina del norte. El lenguaje diplomático es tan parco en esta clase de incidentes, que aun hoy leyendo esos documentos podríamos asegurar que es cierta la aseveración hecha; pero el señor Presidente nos dice que no fue así y él sabe bien de esos achaques.

—Los Tratados Centroamericanos juzgados por los Estados Unidos. La verdadera política norteamericana en la América Española. Artículo traducido de The Saturday Evening Post.

—El Vaticano prohíbe rotundamente la intervención del clero en la política.

LA OPINION.—Trae también la refutación de don Ricardo Fernández Guardia a don Ricardo Jiménez.

—Nociones de Puericultura e Higiene Infantil por el doctor Peña Chaarria.

—Charles Dominicales. Sobre el tema bien manoseado de los Pactos de Washington.

—Los milagros del Dr. Carrel.

—Lo que son las geishas del

Japón, las mujeres más agradables del mundo

—El Canto a la Madre Patria, poesía premiada con la flor natural y 25'000 pesetas, en los juegos florales hispanoamericanos celebrados en Santander, y cuya reina fue la propia soberana doña Victoria Eugenia, triunfo que obtuvo Andrés Eloy Blanco, venezolano.

—El nuevo mapa de Costa Rica, por H. V. Orozco.

DIARIO DE C. RICA.—Trae la aclaración del Lic. Jiménez con motivo del error en que involuntariamente incurrió en su exposición del sábado: "Persuasión, no compulsión".

—Su caricatura se refiere a la nota de actualidad. Don Ricardo de esa que el pueblo de Costa Rica se calce los caites (Tratados de Washington) y el bueno del pueblo se dispone a ello, pero no quiere que le "chimen" después.

—También trae la exposición del señor Presidente con documentos oficiales, para probar que no hubo intención de

Washington en aconsejar la guerra a Costa Rica cuando la violación de sus fronteras por Nicaragua, en 1909.

—Comentarios hechos por el Doctor L. S. Rowe, Director General de la Unión Panamericana, a un artículo contra política exterior de los Estados Unidos.

—El problema eleccionario en Cuba.

—El desequilibrio centroamericano. ¿Puede Inglaterra ceder Belice a Guatemala a título gratuito?

—De Domingo a Domingo: Antes del Pacto, en el Pacto y después del Pacto; La opinión; Las Olimpiadas.

—Opinión de Opiniones. Sobre Tratados de Washington. Por Joaquín Vargas Coto.

—Atentado contra el Presidente Martínez.

—Sensacionales informes acerca de la fiebre amarilla en El Salvador.

—Las gestiones de paz del Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Honduras.

—El asunto del muelle de Puntarenas.

—Costarricense que se casa con una estrella del cine.

MADERA PARA CONSTRUIR ofrezco a precios bajos. Recibo en pago bonos nacionales oro. Informes en la Administración de LA NOTICIA.

## Embargo del Consulado Gral. de Nicaragua en Londres

### Un poderoso Sindicato inglés se incauta los fondos

Acaba de registrarse un hecho insólito cometido por el Sindicato Ethelburga, de Londres.

El Cónsul General de Nicaragua en Londres, doctor Noel Ernesto Pallais, cablegrafió a su Cancillería informando que la oficina y archivo del Consulado estaban en poder del Sindicato Ethelburga y que por tanto, no había podido tomar posesión de su cargo.

La Ethelburga en el mes pasado embargó el Consulado fundándose en que el Gobierno de Nicaragua le adeuda por los bonos expedidos en 1909 una fuerte suma de dinero, deuda que el 31 de octubre de 1923 ascendía a 4.316,196.18 córdos.

Tan pronto como el Canciller Urtecho tuvo conocimiento del abuso, cablegrafió inmediatamente al Ministro de Nicaragua en el Reino Unido, don Eduardo Pérez Triana, enviándole instrucciones para gestionar y protestar ante el Ministerio de Negocios Extranjeros de Inglaterra, para que fuera reparado el abuso cometido contra Nicaragua en los bienes del Consulado.

Las gestiones del diplomático nicaraguense fueron atendidas y los tenedores de bonos de la Ethelburga hicieron en trega de los bienes retenidos, reservándose los fondos del Consulado recaudados durante el mes de setiembre próximo pasado.

## CERVEZA

# TRAUBE

La mejor del país

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

# RAMON LEON H.

MADERAS DEL PACIFICO

Consulte mis precios antes de comprar

100 vs. al Sur del Hotel Washington

## ACTUALIDAD DEPORTIVA DEL DOMINGO ULTIMO

Por MAX T. BAIR

Con excepción de uno, todos los cuadros de la Liga Nacional de Foot-Ball señalados para ayer, se verificaron, habiendo sido los más concurridos los que se efectuaron en la Sabana.

Desde muy temprano una gran muchedumbre comenzó a desfilarse hacia el gran llano y cerca de las 10 los millares de personas allí reunidas vieron aumentarse el número con los centenares de entusiastas alajuelenses que en un tren especial llegaron por la vía del Pacífico.

Los resultados de los juegos de ayer fueron:

### GUADALUPE 3 PROGRESO 1

Al iniciarse este juego se notó que el viento era excesivamente fuerte, perdurando toda la mañana.

Los pases se hacían con dificultad y para los equipos que jugaban hacia el Este, la defensa era un asunto serio.

Durante el primer tiempo

Guadalupe se apuntó dos tantos por uno del Progreso, conseguido éste y uno del Guadalupe mediante un penal.

En el segundo tiempo el Guadalupe marcó un tanto más, terminando así el juego.

### NO HUBO JUEGO EN MORAVIA

La Libertad dejó de presentarse en San Vicente, donde le correspondía jugar con el equipo de la Unión Deportiva de Moravia. En consecuencia corresponden los puntos reglamentarios a Moravia y una multa a La Libertad.

### COSTA RICA 2 PROGRESO 1

A las 9 horas se efectuó este juego de tercera división. Durante el primero, cada equipo marco un tanto, pero durante el segundo el Costa Rica desempató el juego, anotándose un tanto más.

### JUVENTUD 3 HEREDIANO 3

En San Francisco de Heredia se verificó este juego de la liga de segundas divisiones, habiendo quedado empatado a 3 tantos.

### MORAVIA 3 CINCO ESQUINAS 3

A las 10 hora, en San Juan de Tibás, se efectuó este match de la liga de terceras divisiones.

Durante el primer tiempo Cinco Esquinas se anotó dos tantos por uno de Moravia, pero durante el segundo elevaron el score a 3 por cada uno.

### HEREDIANO 2 ALAJUELENSE 1

Rodeada de una muchedumbre pocas veces vista en la Sabana, a las 10 horas se efectuó este juego:

Desde el principio al final la lid fue empeñada y sumamente llena de lances interesantes.

Con mucho desagrado vimos que el público estaba contra los jugadores heredianos, de una manera insolente. Si bien es cierto que la partida, en lo que al juego en el campo se refiere, fue interesante, no es menos cierto que los goals no fueron marcados con técnica.

Fueron goals hechos, porque la suerte así lo tenía dispuesto. El primer tiempo quedó empatado a un goal.

Durante el segundo tiempo la lucha fue doblemente empeñada, sobresaliendo en el juego de defensa los zagueros alajuelenses Bolaño y Gutiérrez.

Pocos minutos antes del final del juego se produce una "corner" que resulta en goal, obteniendo así el triunfo el Herediano.

### CARTAGINES 4 PROGRESO 1

A las 10.30 horas dio principio este juego de primera división.

Durante el primer tiempo el Progreso, jugando a favor del viento, se anotó un tanto y ninguno el Cartaginés.

En el segundo tiempo el Cartaginés se anotó 4 tantos y ninguno el Progreso.

### LA MANIFESTACION

La anunciada manifestación no tuvo verificativo sino en parte. El desfile fue bastante numeroso, pero hemos de agregar que los deportistas fueron los menos que participaron. En su mayor parte fueron simpatizadores los que desfilaron en número bastante grande, pero sin ningún orden ni rumbo.



**YOLANDA**

La palabra que denota **CALIDAD**

Busque los números premiados **7-11**

**2.00 en efectivo**

Guarde las cajetillas vacías y obtenga uno de los diez premios que obsequiaremos en Noche Buena por un valor total de ₡3000.00

## MOVIMIENTO DIARIO

<b>VISTAS PARA EL MIERCOLES</b>	Rogelio Chaverri, 21 años, Idem.	Adela, legítima de Carlos Luis Muñoz A. y Claudia Aleazar D.
<b>SALA PRIMERA</b>	No hay.	Archibald, hijo legítimo de Sinclair G. y Emilia Tate ú. ap.
<b>SALA SEGUNDA</b>	Juan Manuel Paniagua Esquivel, 19 años, a las 14,15 horas.	Clarence, legítimo de Thomas Agustus Sivaly A. y Arimenta Tate.
<b>DEFUNCIONES</b>	Innominado Fallas, San José.	<b>HOSPITAL DE S. JUAN DE DIOS</b>
	Antonio Vidas, 51 años, Idem.	<b>ENTRADAS</b>
	Cristina Wollenweber, 69 años, San José.	Emilio Granados, San José.
	Mariana Torres, 27 años, San José.	Antonio Céspedes, 24 Millas.
		Joaquín Solano, San Sebastián.
		José Alvarado, Limón
		José Luis Córdoba, Pavas.
		Josefina Córdoba, Idem.
		Carmen Rodríguez, San José.
		Vidal Sánchez, Idem.
		José Portuguese, Santa Bárbara.
		Matías, Matina.
		Ulate, Idem.
		Guémez, Turrialba.
		Teodorico Díaz, Aserrí.
		Dolores Damírez, San José.
		Emilio Jiménez, San José.
		Miguel Madrigal, San Carlos.
		Claudio Alvarez, Tibás.
		Elena Quesada, Montes de Oca.
		Alfredo Solano, San José.
		María T. Fonseca, San José.
		Rafael Arias, San José.

**TOME UD. NOTA**  
DE QUE LLAMANDO AL TELEFONO No. **519**  
lo comunicarán con la más artística **JARDINERIA**  
Samuel Vargas Coto. - 150 vs. S. de la Soledad

— GRAN OPORTUNIDAD —  
**La Tienda Mil Colores**  
— OFRECE —  
**UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES**  
Ingléses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones. El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.  
**SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE YANKELEWIT**

ENCARGUE CON TIEMPO sus flores para el 2 de noviembre donde **Rafael Marín & Hnos.** la Jardinería artística preferida por la sociedad josefina. — Tel. 630

## En Nicaragua se previenen contra la fiebre amarilla

De acuerdo con disposiciones del señor Ministro de Gobernación y del Director de Medidas Preventivas contra la Fiebre Amarilla, entre el 15 de mayo y el 15 de noviembre de cada año en el puerto de Corinto, sólo se permitirá el amontonamiento de maderas de mora, brasil, otras maderas de tinte, y cualesquiera otras maderas que

puedan recoger aguas que sirvan de criaderos de zancudos, cuando sean colocadas bajo techo, carpa impermeable o cualquier otra cubierta aprobada por el Director de Higiene. Toda madera que no pueda ser amparada de la lluvia deberá ser amontonada a los menos a mil varas afuera de la población.

Busque **USTED** un carro superior al que nosotros le ofrecemos **Nunca encontrará uno mejor o que reúna las condiciones del CHEVROLET**  
Para informes diríjase a: **COSTA RICA MOTOR COMPANY**

Suscríbase a este Diario

# CALZADO SAUMA